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Auffrischung 2023
REGELTEST | FRAGEBOGEN | VARIANTE 1

1. Nach dem Anpfiff eines 7-Meter-Wurfs tritt der Torwart von Team WEISS mit
einem Fuß auf die Torwartgrenzlinie. Der Ball geht über das Tor. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Wiederholung mit Anpfiff
b ) Kein Tor, daher Spielfortsetzung mit Abwurf
c ) Korrekte Position des Torwarts

2. Der Torwart von Team SCHWARZ führt aus dem Torraum einen weiten Abwurf
aus. Der Ball gelangt ins Tor von Team WEISS. Weder Mit- noch Gegenspieler
haben ihn vorher berührt. Wie ist zu entscheiden?

a ) Abwurf für Team WEISS
b ) Einwurf für Team WEISS
c ) Tor für Team SCHWARZ
d ) Verwarnung des Torwarts von Team SCHWARZ wegen unsportlichen Verhaltens

3. Team WEISS erhält einen Freiwurf, den WEISS 5 ohne Anpfiff sehr rasch im
schnellen Lauf ausführt. Der Ball soll zu WEISS 4 gelangen, wird aber sofort
von SCHWARZ 3 abgefangen, der sich nun völlig frei vor dem Tor von Team
WEISS befindet. Wie ist zu entscheiden?

a ) Weiterspielen lassen
b ) Wiederholung des Freiwurfs mit Anpfiff
c ) Wiederholung des Freiwurfs und progressive Strafe gegen SCHWARZ 3

4. Der Offizielle A von Team WEISS hat bereits auf der Auswechselbank eine
Verwarnung erhalten. Er verlässt den Auswechselraum, setzt sich auf die
Tribüne und protestiert von dort aus weiter gegen
Schiedsrichterentscheidungen. Wie ist zu entscheiden?

a ) Keine Entscheidung möglich
b ) Hinausstellung des Offiziellen A von Team WEISS
c ) Disqualifikation des Offiziellen A von Team WEISS (rote Karte)
d ) Disqualifikation des Offiziellen A von Team WEISS, schriftlicher Bericht (rote und blaue

Karte)
e ) Team WEISS wird auf der Spielfläche zwei Minuten lang um einen Spieler reduziert.
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5. Team WEISS begeht einen Wechselfehler, nachdem der Schiedsrichter Team
WEISS gerade einen 7-Meter-Wurf zugesprochen hat. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Team SCHWARZ
b ) 7-Meter-Wurf für Team WEISS
c ) Hinausstellung gegen Team WEISS
d ) Verwarnung des Mannschaftsverantwortlichen von Team WEISS

6. SCHWARZ 11 ist in Ballbesitz und versucht, Abwehrspieler WEISS 2 zu
umspielen. Aufgrund eines Pfiffs aus dem Zuschauerbereich bricht WEISS 2 die
Verteidigung ab. SCHWARZ 11 kommt frei zum Torwurf. Wie ist zu
entscheiden?

a ) 7-Meter-Wurf für Team SCHWARZ
b ) Time-out, Rücksprache mit Zeitnehmer
c ) Freiwurf für Team WEISS
d ) Freiwurf für Team SCHWARZ

7. Team WEISS ist an der gegnerischen 9-Meter-Linie in Ballbesitz. Der
Zeitnehmer unterbricht das Spiel und berichtet den Schiedsrichtern, dass
Offizieller A von Team WEISS ihn beleidigt hat. Wie ist zu entscheiden?

a ) Schriftlicher Bericht
b ) Hinausstellung des Offiziellen A von Team WEISS, schriftlicher Bericht
c ) Spielfortsetzung mit Freiwurf für Team SCHWARZ am Auswechselraum von Team WEISS
d ) Spielfortsetzung mit dem der Spielsituation entsprechenden Wurf durch Team WEISS

8. WEISS 9 versucht, einen Hüftwurf mit dem Unterschenkel abzuwehren, der Ball
geht aber ins Tor. Es war der zweite Versuch, einen Wurf mit dem Fuß
abzuwehren. Wie ist zu entscheiden?

a ) Tor für Team SCHWARZ
b ) Freiwurf für Team SCHWARZ
c ) Progressive Strafe gegen WEISS 9

9. WEISS 3 betritt seinen Torraum und versucht, einen Wurf mit dem Fuß
abzuwehren. Der Ball prallt von seinem Fuß ins Tor. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Team SCHWARZ
b ) 7-Meter-Wurf für Team SCHWARZ
c ) Tor für Team SCHWARZ
d ) Abwurf für Team WEISS
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10. Mannschaft WEISS spielt ohne Torwart, mit 7 Feldspielern. SCHWARZ 5 fängt
einen Pass ab und läuft mit dem Ball in Richtung des leeren Tores von
Mannschaft WEISS. Der Torwart WEISS 12 betritt die Spielfläche nach einem
korrekten Wechselvorgang und läuft in die gleiche Richtung wie SCHWARZ 5.
Im Moment als SCHWARZ 5 auf das Tor wirft, stößt WEISS 12 den Gegner
SCHWARZ 5 von der Seite, sodass dieser die Körperkontrolle teilweise verliert
und der Wurf das Tor verfehlt. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Mannschaft SCHWARZ
b ) 7-Meter-Wurf für Mannschaft SCHWARZ
c ) Time-out
d ) Hinausstellung für WEISS 12
e ) Disqualifikation ohne Bericht für WEISS 12

11. Der Spielstand ist 26:26 und es sind noch 4 Sekunden zu spielen. Mannschaft
WEISS ist im Angriff. SCHWARZ 5 verursacht einen Freiwurf für WEISS 6.
SCHWARZ 5 begibt sich umgehend in einen korrekten Abstand. WEISS 6 führt
den Freiwurf aus und trifft SCHWARZ 5, der keine aktive Aktion gemacht hat.
Der Ball prallt zu WEISS 6 zurück. Zur selben Zeit ertönt das Schlusssignal. Wie
ist zu entscheiden?

a ) Keine weitere Aktion, Spiel ist zu Ende
b ) Der Freiwurf muss wiederholt werden.
c ) 7-Meter-Wurf für Mannschaft WEISS
d ) Hinausstellung für SCHWARZ 5
e ) Disqualifikation ohne Bericht für SCHWARZ 5

12. Nach seiner dritten Hinausstellung wird WEISS 9 disqualifiziert. Noch in
Sportkleidung setzt er sich in die erste Zuschauerreihe hinter der Seitenlinie
gegenüber den Auswechselbereichen. Direkt vor ihm begeht SCHWARZ 3 ein
besonders grobes Foul an WEISS 10, der verletzt liegen bleibt. Bevor die
Schiedsrichter eine Strafe aussprechen können, läuft WEISS 9 auf die
Spielfläche und schlägt SCHWARZ 3 nieder. Wie ist zu entscheiden?

a ) Time-out
b ) Disqualifikation von SCHWARZ 3, schriftlicher Bericht (rote und blaue Karte)
c ) WEISS 9 ist nicht mehr am Spiel beteiligt, weshalb keine Meldung erforderlich ist.
d ) Schriftlicher Bericht über das Verhalten von WEISS 9
e ) Disqualifikation von SCHWARZ 3 ohne schriftlichen Bericht (rote Karte)
f ) Nach Behandlung auf der Spielfläche muss WEISS 10 die Spielfläche verlassen und darf

diese erst wieder nach dem dritten Angriff seiner Mannschaft betreten.
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13. Offizieller B von Team WEISS protestiert auf dem Weg in die Kabine (während
der Halbzeitpause) bei den Schiedsrichtern. In der ersten Halbzeit wurde
bereits Offizieller A von Team WEISS verwarnt. Wie ist zu entscheiden?

a ) Hinausstellung des Offiziellen von Team WEISS
b ) Disqualifikation des Offiziellen von Team WEISS (rote Karte)
c ) Team WEISS beginnt die zweite Halbzeit mit einem Spieler weniger.
d ) Keine Bestrafung, aber schriftlicher Bericht

14. Team WEISS spielt mit sieben Feldspielern und befindet sich im Angriff. WEISS
6 wirft auf das Tor, aber Torwart SCHWARZ 1 wehrt den Ball ab. SCHWARZ 1
wirft sofort auf das leere Tor, doch der Ball geht am Tor vorbei über die
Torauslinie. Wie ist zu entscheiden?

a ) Abwurf für Team WEISS
b ) Um den Spielfluss nicht zu unterbrechen, kann der Abwurf von einem beliebigen auf dem

Spielfeld befindlichen Spieler von Team WEISS ausgeführt werden.
c ) Team WEISS muss wechseln, damit sich ein Torwart auf dem Spielfeld befindet, der den

Abwurf ausführen kann.
d ) Time-out ist obligatorisch

15. Außenspieler WEISS 4 kommt zu einer klaren Torchance. Im letzten Moment
versucht SCHWARZ 7, ihm den Ball aus der Hand zu spielen, wobei er
allerdings nur den Unterarm von WEISS 4 trifft. Der Ball geht am Tor vorbei.
Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Team WEISS
b ) 7-Meter-Wurf für Team WEISS
c ) Hinausstellung von SCHWARZ 7
d ) Verwarnung von SCHWARZ 7
e ) Keine Bestrafung von SCHWARZ 7

16. Nach einer Abwehr durch Torwart WEISS 1 rollt der Ball entlang der Seitenlinie
an der Auswechselbank von Team WEISS vorbei. Der auf der Bank sitzende
Spieler WEISS 5 hält den Fuß ins Spielfeld und stoppt den Ball, damit WEISS 4
ihn noch vor der Seitenlinie aufnehmen kann. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Team SCHWARZ
b ) Einwurf für Team SCHWARZ
c ) Hinausstellung von WEISS 5
d ) Disqualifikation von WEISS 5 (rote Karte)
e ) Team WEISS wird auf der Spielfläche zwei Minuten lang um einen Spieler reduziert.
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17. Die Schiedsrichter haben auf Freiwurf für Team WEISS an der Freiwurflinie von
Team SCHWARZ entschieden. Jetzt pfeift der Zeitnehmer und hält die Uhr an.
Die Schiedsrichter erkundigen sich nach dem Grund des Pfiffs. Der Zeitnehmer
teilt mit, dass WEISS 9 einen Wechselfehler begangen hat. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Freiwurf für Team WEISS an der Freiwurflinie von Team SCHWARZ
b ) Freiwurf für Team SCHWARZ an der eigenen Freiwurflinie
c ) Freiwurf für Team SCHWARZ am Auswechselraum von Team WEISS
d ) Hinausstellung von WEISS 9

18. WEISS 5 wurde hinausgestellt. Als 1 Minute und 45 Sekunden seiner
Hinausstellungszeit verstrichen sind, wird er von seinem Trainer auf die
Spielfläche geschickt. Wie ist zu entscheiden?

a ) WEISS 5 wird erneut hinausgestellt, und Team WEISS wird auf der Spielfläche 2 Minuten
und 15 Sekunden lang um einen Spieler reduziert.

b ) WEISS 5 wird disqualifiziert (rote Karte), und Team WEISS wird auf der Spielfläche 15
Sekunden lang um zwei Spieler und im Anschluss 1 Minute 45 Sekunden lang um einen
Spieler reduziert.

c ) WEISS 5 wird erneut hinausgestellt, und Team WEISS wird 15 Sekunden lang um zwei
Spieler und im Anschluss 1 Minute 45 Sekunden lang um einen Spieler reduziert.

19. Torwart WEISS 12 wehrt ab und wirft sich nach dem Ball, der sich in Richtung
Spielfeld bewegt. Er erreicht ihn, rutscht aber über die Torraumlinie hinaus
und spielt erst im Spielfeld einem Mitspieler den Ball zu. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Freiwurf für Team SCHWARZ
b ) Weiterspielen lassen
c ) Abwurf für Team WEISS mit Anpfiff

20. Bereit zum Anwurf befindet sich SCHWARZ 6 mit Ball in der Anwurfzone – mit
einem Fuß innerhalb der Anwurfzone, mit dem anderen außerhalb in der
eigenen Spielfeldhälfte. Der Schiedsrichter pfeift an und der Werfer prellt den
Ball. Zum Zeitpunkt des Anpfiffs befinden sich noch Spieler von Team WEISS in
der gegnerischen Spielfeldhälfte. Wie ist zu entscheiden?

a ) Weiterspielen lassen
b ) Freiwurf für Team WEISS
c ) Korrektur der Positionen von Team WEISS und Wiederholung des Anwurfs mit Anpfiff
d ) Korrektur der Position von SCHWARZ 6 und Wiederholung des Anwurfs mit Anpfiff
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21. Mannschaft WEISS möchte ein Team-Time-out beantragen. Der Mannschafts-
verantwortliche von Team WEISS legt die grüne Karte auf den Tisch vor den
Zeitnehmer. Zur gleichen Zeit wirft WEISS 9 auf das Tor von Team SCHWARZ.
Der Zeitnehmer pfeift als der Ball in der Luft ist. Kurz nach dem Pfiff fängt der
Torwart SCHWARZ 12 den Ball. Wie ist zu entscheiden?

a ) Kein Team-Time-out möglich, weil Mannschaft WEISS nicht mehr in Ballbesitz ist
b ) Team-Time-out für Mannschaft WEISS
c ) Die grüne Karte wird Mannschaft WEISS zurückgegeben.
d ) Das Spiel wird mit Abwurf für Mannschaft SCHWARZ wieder aufgenommen.
e ) Das Spiel wird mit Freiwurf für Mannschaft WEISS wieder aufgenommen.

22. Die Schiedsrichter haben auf Einwurf für Team WEISS entschieden. In diesem
Moment beantragt der Mannschaftsverantwortliche von Team WEISS ein Team-
Time-out. Welche der folgenden Aussagen treffen zu?

a ) Team-Time-out nicht möglich, da der Ball nicht im Spiel ist
b ) Der Zeitnehmer pfeift, hält die Uhr an und zeigt Handzeichen 15.
c ) Die Schiedsrichter bestätigen das Team-Time-out für Team WEISS.
d ) Der Sekretär trägt das Team-Time-out in das Spielprotokoll ein.

23. WEISS 5 spielt den Ball absichtlich in den eigenen Torraum. Der Ball trifft den
Torpfosten und rollt in Richtung Spielfeld. Torwart WEISS 12 nimmt ihn auf und
wirft ihn zu WEISS 7, der ein Tor erzielt. Richtige Entscheidung?

a ) 7-Meter-Wurf für Team SCHWARZ
b ) Tor
c ) Freiwurf für Team SCHWARZ
d ) Abwurf für Team WEISS

24. Team WEISS befindet sich im Ballbesitz. Die Schiedsrichter zeigen das
Vorwarnzeichen für passives Spiel. Nach drei Pässen wirft WEISS 5 auf das Tor.
SCHWARZ 2 blockt den Torwurf, und der Ball landet wieder bei WEISS 5, der
ihn zu WEISS 9 spielt. Wie viele Pässe wurden gespielt?

a ) 3
b ) 4
c ) 5
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25. Team WEISS befindet sich im Ballbesitz. Die Schiedsrichter erkennen bei Team
WEISS eine Tendenz zum passiven Spiel und zeigen das Vorwarnzeichen an.
Team SCHWARZ sieht das Vorwarnzeichen und beginnt, aggressiver zu
verteidigen, um einen Freiwurf zu verursachen. Nach drei Pässen von Team
WEISS verursacht Team SCHWARZ einen Freiwurf. Wie ist zu entscheiden?

a ) Team WEISS stehen noch vier Pässe zur Verfügung, um auf das Tor zu werfen.
b ) Team WEISS stehen noch zwei Pässe zur Verfügung, um auf das Tor zu werfen.
c ) Team WEISS steht noch ein Pass zur Verfügung, um auf das Tor zu werfen.
d ) Team WEISS muss den Freiwurf direkt auf das Tor werfen.

26. WEISS 5 wird bei 07:00 hinausgestellt. Vor Wiederanpfiff reklamiert er und
erhält erneut eine Hinausstellung. Genau eine Minute später läuft er auf das
Spielfeld. Der Zeitnehmer pfeift. Aufgrund der erneuten Hinausstellung wird
WEISS 5 disqualifiziert. Daraufhin beleidigt WEISS 5 die Schiedsrichter. Wie ist
zu entscheiden?

a ) Team WEISS wird auf der Spielfläche von 07:00 bis 08:00 um einen Spieler, von 08:00 bis
10:00 um zwei Spieler und von 10:00 bis 11:00 um einen Spieler reduziert.

b ) Team WEISS wird auf der Spielfläche von 07:00 bis 08:00 um einen Spieler, von 08:00 bis
11:00 um zwei Spieler und von 11:00 bis 12:00 um einen Spieler reduziert.

c ) Team WEISS wird auf der Spielfläche von 07:00 bis 08:00 um zwei Spieler, von 08:00 bis
10:00 um drei Spieler und von 10:00 bis 11:00 um zwei Spieler reduziert.

d ) Team WEISS wird auf der Spielfläche von 07:00 bis 08:00 um zwei Spieler, von 08:00 bis
10:00 um vier Spieler und von 10:00 bis 11:00 um zwei Spieler reduziert.

e ) Disqualifikation von WEISS 5, schriftlicher Bericht (rote und blaue Karte)

27. SCHWARZ 5 wurde schon zweimal hinausgestellt, einmal wegen einer
progressiv zu bestrafenden Regelwidrigkeit, einmal wegen Wegwerfen des
Balls, nachdem der Schiedsrichter auf Freiwurf für Team WEISS entschieden
hatte. Jetzt begeht er den zweiten Wechselfehler seiner Mannschaft und vor
Wiederaufnahme des Spiels noch eine besonders grobe Unsportlichkeit. Wie ist
zu entscheiden?

a ) Hinausstellung von SCHWARZ 5
b ) Disqualifikation von SCHWARZ 5 mit schriftlichem Bericht (rote und blaue Karte); Team

SCHWARZ wird auf der Spielfläche vier Minuten lang um einen Spieler reduziert.
c ) Disqualifikation von SCHWARZ 5 mit schriftlichem Bericht (rote und blaue Karte); Team

SCHWARZ wird auf der Spielfläche zwei Minuten lang um zwei Spieler reduziert.

28. Ein Mannschaftsoffizieller reklamiert und wird hinausgestellt. Vor Wiederanpfiff
protestiert er weiter und wird disqualifiziert. Wie ist zu entscheiden?

a ) Team WEISS wird auf der Spielfläche zwei Minuten lang um zwei Spieler reduziert.
b ) Team WEISS wird auf der Spielfläche vier Minuten lang um einen Spieler reduziert.
c ) Team WEISS wird auf der Spielfläche zwei Minuten lang um einen Spieler reduziert.
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29. Bei der Ausführung eines 7-Meter-Wurfs trifft WEISS 4 den Torpfosten. Der Ball
prallt zu ihm zurück, ohne vorher einen Mit- oder Gegenspieler berührt zu
haben. WEISS 4 wirft den Ball ins Tor. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Team SCHWARZ
b ) Abwurf für Team SCHWARZ
c ) Tor für Team WEISS

30. WEISS 3 umspielt SCHWARZ 4 an dessen Freiwurflinie. Nach dem dritten
Schritt will er werfen, wird jedoch von SCHWARZ 4 gestoßen. Unmittelbar nach
dem vierten Schritt erzielt er ein schönes Tor. Ein anderer Spieler von Team
SCHWARZ hätte nicht eingreifen können. Wie ist zu entscheiden?

a ) Vorteil und somit Tor für Team WEISS
b ) Progressive Bestrafung von SCHWARZ 4
c ) Freiwurf für Team WEISS
d ) 7-Meter-Wurf für Team WEISS


